

FILIALES UNIVERSITARIAS UNA OPCIÓN PARA EL DESARROLLO SOCIOCULTURAL Y ECONÓMICO DE LA REGION PIURA, INCLUSIÓN SOCIAL EN EL NORTE DEL PAIS.

Por: JULIO CÉSAR RENGIFO VELÁSQUEZ

Nuevos vientos soplan en la región Piura al hablar de inclusión social y es que en el nivel de educación superior hemos podido darnos cuenta que los jóvenes egresados de la secundaria del interior de esta región norteña cuentan ya con un espacio para poder sentar sus propias bases para su desarrollo socio cultural de nivel e integrarlo dentro de su misma realidad social.

Dicho de otra manera, se puede afirmar que si existe labor en gestión de materia educativa cuando nos referimos a la búsqueda del desarrollo de cada provincia con el esfuerzo de su gente que desea hacer sentir que si se puede lograr ser profeta en su misma tierra, esta idea que en un inicio parecía utópica fue una de las propuestas emprendidas en hacerla realidad por parte del hoy congresista de la república, el piurano huancabambino, Leonidas Huayama Neira.

Quizá como un reflejo de su dura realidad vivida durante su época de estudiante universitario, asumió el reto de buscar la forma de hacer realidad el sueño de muchos jóvenes que en algunos casos veían truncados sus deseos de llegar a ser profesionales por la falta de recursos.

Leonidas o simplemente profe Leo como lo conocen quienes sabemos de su empeño y desprendimiento por los jóvenes, gracias al desafío que el mismo se propuso superar, llegó a Piura desde su lejana tierra, Carmen de la Frontera en la provincia altopiurana de Huancabamba e ingreso a la Universidad Nacional de Piura, llegándose a titular como Físico y ser luego docente universitario de su propia alma mater para conocer así, de cerca el sentir del resto de jóvenes provincianos, que como el, dejan su natal tierra para surgir en la vida como profesionales.

Movido por esas circunstancias, y motivado a su vez por los diversos grupos de jóvenes organizados del interior de la región Piura con quienes a menudo se reunía, el profe Leo ingresa a la carrera política y alcanza un liderazgo dentro de los diversos grupo de jóvenes que apostaron por el y que hoy desde el congreso de la república realiza gestiones para no defraudarlos.

Es así, que inicia conversaciones con las autoridades universitarias y se mantiene una constante relación entre el rector de la Universidad Nacional de Piura, Dr. José Raúl Rodríguez Lichtenheldt, los vice rectores académico y administrativo respectivamente y el propio congresista Leonidas Huayama Neira, conversaciones que nacen durante el mes de octubre de 2011, con el deseo de formalizar la creación de una filial de la UNP, en la provincia de Huancabamba, gestión que se logró cristalizar el 28 de octubre de ese año con la firma de una carta de intención, entre el alcalde provincial de Huancabamba Ramiro Ibáñez, el rector de la UNP y el congresista de la república Leonidas Huayama Neira, este primer paso marco la historia de la educación para esta provincia piurana, cumplido algunos detalles propios de toda gestión, el 26 de noviembre, casi al mes siguiente de la firma de la carta de intención se firma el Convenio de Apoyo Institucional para Creación e Implementación de la Sede Descentralizada de la Universidad Nacional de Piura en esta parte de la

sierra piurana, desarrollándose luego, a los meses siguientes la apertura del año académico y el dictado de clases para las carreras universitarias de Zootecnia, Contabilidad y Agronomía.

La misma gestión del congresista Huayama Neira se expandió a otras provincias del interior de la región Piura, como Ayabaca, Paíta, Sechura, y en el distrito de Tambogrande lugares donde se ha firmado los respectivos convenios para la creación de filiales de la Universidad Nacional de Piura con carreras profesionales acorde a la realidad de cada una de estas provincias con el fin de generar bolsas de empleos a favor de los mismos egresados.

El parlamentario nacionalista HUAYAMA NEIRA, esta convencido que todo ser humano tiene derecho a la educación, es por ello que se ha buscado mediante conversaciones y acuerdos, la forma para descentralizar los servicios educativos de la Universidad Nacional de Piura para que los jóvenes de los lugares más lejanos de esta parte norte del país tengan también la oportunidad de acceso a una carrera profesional ya que muchos alumnos que egresan de educación secundaria tienen grandes limitaciones para continuar una formación académica superior.

Con el funcionamiento de las filiales universitarias en cada provincia de Piura, se benefician cientos de familias, porque se reducirán costos de educación, pasajes, pensión y alojamiento de sus hijos, puesto que ya no se trasladaran hasta la capital de la región a seguir estudios superiores.

Hasta la fecha y tras la acertada labor parlamentaria se puede deducir que en todas las 8 provincias de la región Piura, los jóvenes, varones y mujeres tienen una oportunidad para poder salir adelante si se proponen asumir el reto para su propio desarrollo y el de su propio pueblo.

Podemos afirmar que existe toda una efectiva labor congresal silenciosa que viene dando buenos frutos en el interior de la región Piura, una muestra de ello es haber logrado mediante una coordinada gestión con las autoridades de la Universidad Nacional de Piura la creación de filiales de estacasa superior de estudios, y que hasta la fecha han iniciado sus clases académicas en tres provincias, Talara, Huancabamba y Morropón con cerca de un millar de jóvenes emprendedores ingresantes, dispuestos a transformar su calidad de vida y la de su comunidad en mérito a la inclusión social.
